
Rapport de la présidente 2023 

L’année 2023 a vu l’organisation de 17 ramassages de déchets.  

On dénombre 133 participations (sachant qu’il peut y avoir deux fois la même personne) alors que 

nous comptons 100 membres à fin 2023 (+ 8) et 103 à ce jour. 

3491 litres de déchets ont été ramassés en 2023 ce qui donne un total de 41'000 litres depuis 2011. 

Et donc la barre des 40'000 litres a été passée cette année. Pour vous faire une idée, cela fait plus de 

372 gros sacs de 110 litres pleins. 

En plus des tâches courantes du Comité et de la présidente qui sont l’organisation des ramassages, 

les bilans, les comptes, la communication, le site Internet, etc. nous avons également mis en place un 

sondage envoyé à tous nos membres pour savoir pourquoi ils ne venaient pas ramasser. Vous en 

avez reçu les résultats et nous en tiendrons compte dans notre planification des ramassages. Merci 

en particulier à Manuela pour son travail. 

Nous avons fait une demande de subvention de CHF 10'000 à la SADEC pour réaliser une campagne 

de publicité. Cela nous a mobilisé de nombreuses heures et  nous reparlerons du résultat tout à 

l’heure. Merci à Manuela et à Anouck pour leur temps et les nombreux téléphones afin de constituer 

le dossier de demande de subvention. 

Nous avons préparé le vote d’aujourd’hui sur la dissolution de l’association en nous renseignant 

auprès de tous nos partenaires pour connaître leur position à ce sujet. 

Nous avons organisé 6 sorties « spéciales » ou d’entreprises : 

Coup de balai le 25 mars  - General Mills le 27 avril : merci à Alex ! - Fête de la nature le 27 mai 

Haleon le 29 septembre : merci Alex et Arlette H. - La Désalpe traditionnelle le 30 septembre. 

Une classe de gymnasiens le 12 octobre. Merci à Alain et Arlette ! 

Et les 11 sorties « classiques » à Nyon, Gland, St-Cergue et Divonne. 

Une petite parenthèse à propos de cette année : Coup de balai a été organisé avec l’aide de la Ville 

de Nyon qui s’est chargée de la communication et de l’apéritif. Merci à Alain et Didier d’avoir mené 

cette sortie puisque je travaillais. 

Merci à tous ceux qui ont ramassé, aidé à l’organisation, mené des ramassages. Merci à la Ville de 

Nyon et à la Voirie, merci à SADEC et SOTRIDEC qui récupèrent nos déchets quand il n’y a pas de 

commune particulièrement concernée. Merci au Comité et aux vérificateurs des comptes et merci à 

tous ceux que j’oublie. 

Je passe à une partie un peu plus personnelle de ce rapport :  

Toutes les réalisations que je viens de vous décrire nécessite un gros travail pas toujours très 

reconnu. Bien que nous ayons l’impression au Comité de nous remettre en question sans cesse, nous 

entendons non seulement encore beaucoup de critiques comme :  

- la quantité de déchets ramassée est trop basse 

- nous devons organiser plus de choses 



- nous devons organiser des stands supplémentaires 

- le site internet n’est pas assez bien 

- etc. 

Nous devons également répondre à beaucoup de propositions qui ne tiennent pas toujours compte 

du travail qu’elles nécessitent. Je prends pour exemple la proposition de demande de subvention, 

celle de dissoudre l’association, ou même une proposition telle que « afficher avant le ramassage 

dans le quartier où il aura lieu ». Nous en reparlerons tout à l’heure dans le chapitre « Alléger la 

tâche du comité ». 

En ce début d’année j’ai entendu parlé de nombreuses AG et même assisté à l’une d’entre elles, dont 

la problématique centrale était : trop de travail pour le comité et manque de  bénévole participant. 

Bien sûr que plus de membres au Comité partageraient le travail. Mais il est déjà difficile à nous trois 

de trouver des moments pour se réunir. Le fait que l’une de nous habite très loin ne facilite pas les 

choses. Bien sûr que les propositions sont utiles à l’évolution de l’association. Mais elles créent 

beaucoup de travail qu’il est difficile de déléguer. Elles créent également de la rancœur lorsqu’elles 

sont refusées. 

Cette association me tient vraiment beaucoup à cœur et je suis très reconnaissante à vous tous de 

participer à sa vie. Mais je pense qu’il nous faut nous concentrer sur le ramassage sans vouloir 

forcément grandir de trop ou réaliser des opérations extraordinaires.  

2024 sera consacrée à notre campagne de publicité et à un objectif que je me suis fixée : faire en 

sorte que nous n’ayons plus à amener nos déchets en voiture à l’Asse après chaque ramassage à 

Nyon. Il me semble que cela est déjà beaucoup.  

Je vous demande donc aujourd’hui de la bienveillance et de la compréhension, pour moi comme 

pour le Comité. Merci ! 

Valérie Mérat, présidente de Sol à tous – 

Tous au sol. 21.04.2024 

 

 

 

 

 


